
Ata de N 24/2022, aos doze dias do mês de agosto de dois mil e vinte 
e dois, no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, 
teve início a Sessão Ordinária presidida por Simplício Maria Santos 
Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva Suzana Ferraz de 
Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, 
Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Ludovico Pereira de 
Brito, Marcos Martins Ferraz, Paulo Antônio Soares Brito, Simone 
Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O senhor 
presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores 
vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a 
presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura da 
Ordem do Dia:  
 
INDICAÇÃO Nº 021, DE 11 DE AGOSTO DE 2022 

Instalação de Praça Pública, com área de lazer, parque infantil e Academia ao ar livre na 
Rua Manoel Costa, vulgo Tomba Velho em Lagoa Grand. 

REQUERENTE: Vereador Cleomar Prado Gusmão 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

MOÇÃO DE PESAR Nº 10, DE 12 DE JULHO DE 2022 

 

REQUERENTE:  Cleomar Prado Gusmão 

DESTINATÁRIO: Família de Policarpo Lacerda Ferraz 

 

OFÍCIO Nº 050505736/2022 – GABGOV/CHEGAB/SEDOC  

Resposta ao Oficio 061/CM/2022 que solicita a implantação de uma areninha de grama sintética 
na área da 80º CIPM, com sede no município de Cândido Sales.  

Enviado por:  Thalita Nobre Pessoa – secretária Particular do Governador  

  MOÇÃO DE PESAR Nº 11, DE 11 DE AGOSTO DE 2022 

 

REQUERENTE:  Cleomar Prado Gusmão 

DESTINATÁRIO: Família de Onildo Alves Moreira 



 

 

 

MOÇÃO DE PESAR Nº 12, DE 11 DE AGOSTO DE 2022 
 

REQUERENTE:  Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz 

DESTINATÁRIO: Família de Aulina Lopes Ferraz 

REQUERIMENTO Nº 002, DE 05 DE AGOSTO DE 2022 

 

“Requer que seja reestabelicida a iluminação na BR 116 em Cândido Sales -  

Bahia e mediações da Cajazeiras - Bahia, bem como a instalação de dois 

semáforos na faixa de pedestres em Cândido Sales.” 

 

REQUERENTE: Vereador Ivano Pereira França 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

                                                                                                                 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou 
para o grande Expediente e convidou para usar a palavra o vereador 
Marcos Martins que saudou a todos e agradeceu a Deus pelas 
oportunidades. Disse usar essa tribuna para expressar o lamento do 
povo com responsabilidade e seriedade e que suas críticas são 
sempre construtivas, pois é responsabilidade do vereador ajudar o 
prefeito a administrar seja ele situação ou oposição. Disse que há 
muito nesse municipio para ser consertado, mencionando a questão 
das estradas. Disse que a patrol iniciou os trabalhos e ele espera que 
de seguimento até Lagoa Grande e Quaraçu. Falou sobre a 
assistencia social e sua cobrança reitera em relação as casas de 
Quaraçu que foram atingidas pelas chuvas do fim do ano. Falou do 
lamento das pessoas que tiveram que ir morar de aluguel e não estão 
tendo o apoio da prefeitura como fora prometido. Disse que Carmem 
Silva esteve lá na semana e ele espera que realmente seja 
regularizada essa situação. Disse que é preciso alinhar para que 
essas casas sejam reconstruídas com agilidade. Falou ainda sobre a 
barragem do Bandola e que é preciso fazer um estudo pois muitas 
famílias dependem daquela barragem. Finalizou falando sobre a 
recorrente falta de medicamentos e que precisa melhorar essa 
situação, pois muitos munícipes dependem deles. Disse ser 
conhecer que muitos medicamentos estao em falta por conta da 



matéria prima e que há uma contrapartida do governo nessa 
aquisição de medicamentos. Disse ainda que na terça feira se 
deparou com uma mensagem de que a farmácia básica estava 
fechada para repor o estoque e isso não deve acontecer. Falou ainda 
da reunião que tiveram com a prefeita de Vitória da Conquista e 
parabenizou a prefeita pela simplicidade e educação. Em tempo 
extendeu o seu abraço a todos os pais, lembrando que no proximo 
domingo é o dia deles. Em aparte o vereador Dedé esclareceu que 
no meio da semana esse problema foi solucionado mediante as 
cobranças dos vereadores. Em seguida usou a palavra o vereador 
Cleomar Prado que saudou a todos e disse que sempre fecha 
parcerias para que dias melhores cheguem ao povo. Falou da 
reunião com a prefeita Sheila Lemos onde ela busca parcerias com 
outros municipíos que tem o memso interesse de desenvolvimento 
da nossa região. Falou do carinho que pode perceber e que é 
importante essa parceria, pois Conquista tornou se um polo 
empregaticio e muitos dos nossos municipes trabalham lá. Falou da 
importancia das pautas discutidas. Em outra agenda falou do início 
do patrolamento da estrada principal e que estão finalizando algumas 
roçagens. Disse ainda que as patrols do município estão voltadas 
para as obras que fomos agraciados. Finalizou dizendo que o prefeito 
tem tido uma visão diferente e que está tendo os olhos voltados para 
o bairro Primavera que sempre foi tão esquecido. Finalizou dizendo 
que a falta de remédios foi em todo Brasil tanto nas farmácias básicas 
quanto em laboratórios em geral, devido a falta de matéria prima. Em 
seguida usou a palavra a vereadora Simone Lacerda que saudou a 
todos e agradeceu aos moradores do Marimbo, mencionando uma 
proveitosa reunião onde foi acolhida muito bem e teve seu trabalho 
reconhecido. Disse da sua luta diária e que sempre é muito 
verdadeira e tem conquistado seu espaço com honestidade e 
comprometimento. Falou sobre a falta de medicamentos que ocorreu 
por falta de materia prima e tambem por problemas na licitação, pois 
a empresa vencedora queria passar um reajuste. Disse que nosso 
gestor tem compromisso com dinheiro público e não aceitou. 
Lemnrou ainda que o vereador não contrata, ele indica, sugere. 
Finalizou dizendo conhecer as demandas de Lagoa Grande porque 
reside alí, porque ama aquela localidade. Disse ainda da excelência 
da equipe formada ali e que não mede esforços por aquela região. 
Convidou a todos para o evento do dia dos pais. Em seguida usou a 
palavra a vereadora Alva Suzana que saudou a todos e falou da 



importância do mês de agosto, do dia do advogado, dia dos 
estudantes, dia dos pais, dia do soldado e tantas outras datas desse 
mês. Falou sobre a visita de Carmem Silva em Quaraçu e das 
servidoras que realizaram o cadastro e atualização do Auxílio Brasil 
e da importancia de atitudes como essa que evita o desgaste de 
muita gente ter que vir até aqui. A vereadora Suzana finalizou falando 
das estradas que tiveram início no patrolamento e mostrou em telão. 
Em seguida usou a palavra o vereador Elias Neto que saudou a todos 
e agradeceu a Deus pelas oportunidades. Falou sobre a 
comemoração do dia do estudante e da importância de investir em 
educação cada vez mais na formação, pois são o futuro. Parabenizou 
a secretaria de educação pelo evento em comenoração ao dia dos 
pais e em tempo parabenizou os pais que lutam para dar um futuro 
digno aos seus filhos designando o esforço do seu trabalho em prol 
dos filhos e disse aos filhos para valorizarem os seus pais. Reforçou 
sobre a questão da décima quinta romaria amanhã e convidou a 
todos para se fazer presentes. Informoi que terá um onibus disponivel 
as 7 da manhã com saida em frente a Igreja Católica. Falou sobre a 
Carta Manifesto em apoio a democracia do nosso país e disse da 
importancia da união de classes. Disse que é preciso não dar 
chances para aqueles que querem novamente implantar a ditadura 
no nosso Brasil, pois somos um Brasil democrático e devemos eleger 
aqueles que querem futuro e geram oportunidade principalmente aos 
mais humildes. Disse que está em jogo um sistema democrático que 
deve permanecer valorizando as pessoas e oportunizando as. 
Finalizou falando da reunião que tiveram com os moradores do Porto 
de Santa Cruz onde pegaram as demandas, colheram as assinaturas 
e irá apresentar ao prefeito municipal para que este tome as 
providências. Em seguida usou a palavra o vereador Paulo Brito que 
saudou a todos e disse conhecer as necessidades que esse 
município tem e disse que as vezes não consegue entender porque 
as coisas não acontecem. Mencionou a esperança que depositaram 
na criação da Policlínica Regional e que as coisas não tem 
acointecido como deveriam falando de um pedido de exame que 
possui e já faz aniversário memso se tratando de uma criança que 
precisa de um laudo médico. Disse que todo gestor escolhe sua 
equipe apostando que aquele cidadão é capaz e que muitas vezes o 
prefeito demora a entender que o sistema não está funcionando 
como deveria. Falou ainda sobre a necessidade de inevstimento na 
educação. Disse que precismo mudar o sistema na Bahia que já 



completa 16 anos e as coisas não acontecem. Disse que suas 
cobranças são recorrentes e as coisas não funcionam entao 
precisam mudar para as coisas desenvolverem. Disse que esse 
candidato do PT era secretário de educação e as pesquisas dizem 
que o governador foi o pior no quesito educação nos últimos anos 
entao isso não justifica essa escolha. Disse que sua aposta é em um 
menino que foi deputado por três mandatos e que estava entre os 
melhores do Brasil e ao assumir a Prefeitura de Salvador foi eleito o 
melhor prefeito do Brasil. Finalizou falando das necessidades básicas 
do nosso municipio e lamentou que nossas estradas não tenha um 
metro de asfalto pelo governo do Estado e que temos  a BA 603 que 
liga Belo Campo e Lagoa Grande onde o dinheiro já desapareceu dos 
cofres públicos. Disse ainda que quando ganha o nome de BA é 
porque o asfalto já existe. Disse que votou no governo do PT e viu 
que as coisas não foram como prometido e o indice de criminalidade 
da Bahia só perde para o Rio de Janeiro e é hora de acordarmos para 
a falta de ação do governo do estado. Disse que nosso município vive 
as traças e falta atitude do governo do estado e que crê que ACM 
Neto será diferente e pensará no povo. Em seguida usou a palavra o 
vereador Ivano França que saudou a todos e registrou a visita no 
municipio da próxima e futura primeira dama, Mariana Magalhães e 
sua equipe. Falou da sua dedicação e humildade de vir a nossa terra 
com intenção de ouvir as idéias para incluir no plano de governo e 
que isso é importante. Falou ainda dos deputados Cláudio Cajado e 
Vitor Bonfim que já possui recursos alocados nesse municipio e que 
estao galgando mais algumas emendas. Pediu que a campanha de 
cada um seja feita de forma democrática e com dignidade. Disse 
anda que prercisamos ter esperança em dias melhores e mudar esse 
governo que não funciona. Parabenizou a equipe do Colégio Osório 
Mendes pelo trabalho. Falou em educação e que é sempre 
importante investir. Falou dos frutos gerados por nossa cidade, 
mencionando os doutores, advogados e tantas outras profissões. Em 
tempo desejou feliz dia dos pais a todos os pais do municipio. Em 
seguida usou a palavra o vereador Ludovico Pereira que saudou a 
todos e disse desse momento de eleição que se aproxima. Disse que 
sempre votamos em alguém almejando que faça o melhor e muitas 
vezes nos decepcionamos. Disse que nenhum gestor consegue o 
100% e não podemos desprezar o que é feito. Disse que os 
vereadores de zona rural são mais cobrados pelo povo e as 
demandas são inúmeras. Falou da cobrança reiterada referente o 



abastecimento de água e disse saber da dificuldade porque sempre 
partilhou dela. Disse ainda dos benefícios que a zona rural já recebeu 
lembrando do que foi feito pelo governador Rui Costa. Em seguida 
usou a palavra a vereadora Vanuza Freitas que saudou a todos e 
agradeceu a Deus. Disse que o prefeito te cuidado da nossa cidade 
e mencionou a felicidade de vê que está cuidando do portal da nossa 
cidade e que é importante para imagem que passamos. Desejou a 
todos os pais um feliz dia e que cada filho aproveite para demonstrar 
o amor, pois não tem mais o seu pai por perto mas tem orgulho do 
legado deixado por ele ao seu irmão e a ela. Em aparte o vereador 
Ivano falou do orgulho que legados como esse nos traz e que ele tem 
um DNA político herdado de seu pai. Falou do orgulho de vê o seu 
primo Lucas Tigre se formar em medicina e disse a ele que a etapa 
mais difícil já ficou pra trás. Para concluir a vereadora Vanuza 
encerrou deixando um abraço para cada pai. Em seguida passando 
a presidencia usou a palavra o vereador Simplício Maria que saudou 
a todos e disse reconhecer que ACM Neto foi um grande deputado e 
grande prefeito mas isso não desmerece tudo que o governador Rui 
Costa fez, lembrando que a água tratada que chega na zona rural 
partiu do governo do estado. Lembrou ainda das diversas obras 
desse ano no município advindas do governo estadual e que não 
podemos esconder o que foi feito e vem sido feito. Disse que nossa 
cidade tem mudado desde que o governador olhou pra nós e não é 
verdade o que muitas vezes é dito por colegas aqui. Disse que a 
política deve ser feita com verdade e que vença o melhor para o povo. 
Disse que tudo aquilo que promete ele cumpre, pois faz uma política 
limpa, verdadeira e com respeito. Falou da importância dos pais na 
família e desejou feliz dia dos pais a todos. Em tmepo falou da falta 
de medicação por falta de matéria prima e que isso ocorre na 
farmácia particular também. Falou ainda da importancia das pautas 
levantadas na reunião com a prefeita Sheila Lemos. Em seguida 
retomando a presidência passou para as matérias constantes da 
Ordem do Dia e submeteu a discussão e votação o Requerimento 
002 do vereador Ivano que foi discutido pelos vereadores Ivano, 
Elias, Glauber, Marcos, Cleomar, Suzana e Simplício e seguiu 
aprovado. Em seguida submeteu a discussão e votação  a Indicação 
021 do vereador Cleomar que foi discutida pelos vereadores 
Cleomar, Elias, Glauber e Marcos e seguiu aprovada. O senhor 
presidente solicitou encaminhamento da indicação aprovada para a 
prefeitura, bem como encaminhar o requerimento aos orgãos 



competentes. Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente 
agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a sessão marcando 
a próxima para sexta feira e pediu que se encerrasse a presente Ata 
lavrada por mim Cleidiany Santos Oliveira que após lida e discutida 
segue aprovada e assinada pelos presentes.     
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